

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## Navarra vota en Bruselas en contra de la interrupción de la investigación sobre hidrocarburos no convencionales

*La Presidenta Barcina ha participado en el Comité de las Regiones, en el que se ha abordado también el futuro del sector del automóvil*

Martes, 08 de octubre de 2013

Navarra, a través de la Presidenta Yolanda Barcina, se ha posicionado en el plenario del Comité de las Regiones (CdR) en contra de la interrupción de las investigaciones sobre hidrocarburos o gases no convencionales en la Unión Europea, tal y como se proponía en un dictamen tratado este martes en Bruselas.



La Presidenta Barcina, durante el plenario del CdR.

La Comunidad Foral ha trasladado, vía enmiendas suscritas también por otras regiones, que no tiene sentido anticipar el debate sobre las implicaciones de estas técnicas extractivas mientras no se conozca la naturaleza, cantidad y calidad de los materiales y gases existentes.

En caso de que las investigaciones detecten yacimientos, Navarra destaca que en EEUU los hallazgos han contribuido a abaratar el precio de la energía, a incrementar la competitividad de las empresas y el empleo y a reducir las emisiones de CO<sub>2</sub> a la atmósfera.

En este sentido, Navarra ha defendido que las iniciativas extractivas deberán contar con las correspondientes evaluaciones de impacto ambiental y con los controles y cautelas correspondientes.

En el plenario también se ha votado por primera vez un dictamen sobre los Presupuestos de la Unión Europea de 2014. Navarra ha apoyado que en el futuro el Consejo, la Comisión y el Parlamento europeos consulten formalmente a las regiones y ayuntamientos, por su "papel fundamental" en la aplicación de las políticas europea (gestionan el 75% del presupuesto de gasto de la UE, como fondos estructurales y de cohesión, etc).

Finalmente, durante el plenario, se ha abordado el plan de acción para la industria del automóvil (CARS 2020). La Comisión Europea ha elaborado un documento en el que se aboga por mantener una industria

automotriz fuerte a escala mundial, con una producción de vehículos más eficientes energéticamente y seguros. Para ello, se propone un empuje innovador mediante la racionalización de la investigación y la innovación en la iniciativa europea 'Green Vehicle', con la financiación del Banco Europeo de Inversiones para facilitar el acceso de las pymes al crédito.

Cabe indicar que Navarra es miembro, dentro del CdR, del "Intergrupo sobre el futuro de la industria del automóvil en nuestros territorios", formado por 53 regiones de 11 países, con el objetivo de afrontar los retos del sector, como el decrecimiento del mercado, la defensa del empleo en el sector, o la movilidad sostenible (tecnología eléctrica). Este grupo se reúne dos veces al año en Bruselas y la próxima cita está prevista para el día 27 de noviembre, en la que se presentará la "Guía sobre experiencias regionales en E-mobility", en cuya elaboración participa la Comunidad Foral.

### **Financiación a pymes y calidad turística**

Por otro lado, la Presidenta de Navarra, Yolanda Barcina, ha mantenido esta mañana en Bruselas una reunión de trabajo con el director general de Empresa e Industria de la Unión Europea, Daniel Calleja, con el objetivo de conocer las iniciativas que en este ámbito están impulsando las instituciones europeas.

Durante el encuentro, la Presidenta Barcina ha conocido sendas medidas para favorecer la financiación de las pequeñas y medianas empresas y para promover la calidad turística. La primera de ellas facilitará que la financiación proveniente del Banco Europeo de Inversiones (BEI) llegue directamente a las pymes. Para ello, la UE va a crear un instrumento de garantía europeo, dotado con 100.000 millones de euros provenientes de los países miembros y del presupuesto comunitario, para avalar los créditos concedidos a estas empresas.

En cuanto al turismo, la Comisión Europea promoverá, a través del programa COSME, la financiación de las pymes de este sector con el objetivo de impulsar los itinerarios culturales, el turismo destinado a las personas mayores (turismo senior) y el turismo sostenible. Asimismo, Calleja ha indicado que la Unión Europea está estudiando la creación de un sello europeo de turismo de calidad.

### **Reindustrializar la Unión Europea**

Durante su encuentro con la Presidenta Barcina, Daniel Calleja, ha puesto de manifiesto la intención comunitaria de "reindustrializar Europa", ya que este sector crea más empleos indirectos que otros, entre tres y cuatro por cada puesto de trabajo directo.

De este modo, las instituciones comunitarias esperan que la industria aporte el 20% del PIB de la Unión Europea en 2020 frente al 13% que representa en la actualidad. Cabe recordar que en Navarra la industria alcanza el 28% del PIB de nuestra comunidad.

Para lograr este objetivo la Unión Europea invertirá en los próximos años 83.000 millones de euros en seis sectores estratégicos: bioeconomía, materiales avanzados de producción, transportes limpios, redes de energía inteligentes, materias primas y construcción, y energías clave habilitantes (nanotecnología y robótica).

Finalmente el director general de Empresa e Industria de la Unión Europea ha trasladado a la Presidenta Barcina su deseo de venir a Navarra para explicar a las pymes de nuestra comunidad las iniciativas que está impulsando la Unión Europea, especialmente las relacionadas con la financiación.



La Presidenta, con Daniel Calleja, director general de Empleo e Industria de la UE.

### **Galería de fotos**



La Presidenta de Navarra, en Bruselas con presidentes autonómicos.